

CRÓNICA MERIDIONAL.

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES

Año XV.

Martes 5 de Mayo de 1874.

Número 4239.

VIVA ESPAÑA.

¡VIVA NUESTRO VALIENTE EJÉRCITO!

Los hilos telegráficos nos han comunicado la fausta nueva de la entrada del Ejército Nacional en Bilbao, levantando por tanto el sitio que tenían puesto á esta plaza los partidarios del absolutismo.

La heroica villa con tanto afán codiciada por las huestes carlistas se ha salvado al fin, y los sitiadores han tenido que levantar el cerco que la oprimía no pudiendo resistir el valeroso empuje de nuestros bravos soldados.

La importancia de este suceso está de manifiesto por sí misma; vencidos los sectarios del Pretendiente en las inmediaciones de la capital de Vizcaya su total derrota está próxima, como ocurrió en la pasada guerra civil cuando Espartero, el ilustre Príncipe de Vergara, el bravo duque de la Victoria, el héroe de Luchana, derrotó á los carlistas obligándoles también á levantar el sitio de la invicta Villa, en una noche de crudo invierno, en que no había mas fuego que el que ardía en el corazón de los soldados.

Esto es lo que debe España á la mas odiosa de las causas: llanto y desolacion; aquellos hermosos campos poblados antes de pintorescos árboles se hallan hoy convertidos en tristes eriales regados con la sangre de tantos hermanos nuestros, sembrados de moribundos y llenos de instrumentos de guerra que ocasionan tantos estragos y quitan la vida á tantos valientes como pelean por la causa de la civilizacion, de la libertad y de la patria.

Con letras de oro grabará la historia en sus brillantes páginas esta fecha en que el ejército nacional ha vencido una vez más á los absolutistas que huyeron desbandados, sin orden y sin concierto en todas direcciones.

El estampido del cañon ensordeciendo los ecos de la campaña, el sonido del clarin guerrero anunciando á los bilbainos que el ejército volaba en su socorro y la huida de los carlistas completamente derrotados, cosas son que merecen minuciosa descripcion que pronto esperamos saborear en las cartas del Norte.

Mientras tanto sepamos que Bilbao está en salvo, que su situacion es ya excelente, que el carlismo ha recibido un golpe de muerte y que la honra nacional está asegurada, todo lo que ha sido celebrado en esta Capital con repiques continuados, música en las calles, disparos de cohetes, cucañas y el casi total adorno de colgaduras en los balcones de las casas.

¡Gloria á nuestro heroico ejército!--¡Looor á sus ilustres jefes!--¡Paz á los muertos!

LA REDACCION.

A BILBAO.

¡EL DOS DE MAYO! fecha memorable para el pueblo español de eterna gloria; en ella esta Nación infatigable, el laurel consiguió de la victoria, cuando un rey extranjero y miserable quiso menguar nuestra brillante historia, derrotando á sus célebres guerreros que ante el mundo mostrábanse allaneros.

Sometida la Europa al vil caudillo, solo restaba conquistar á España que llena siempre de esplendor y brillo se alzó desde la villa á la montaña, desde la barricada hasta el castillo, y venciendo al francés, con esta hazaña, ante el orbe mostró que el rey terrible no era para nosotros invencible.

La batalla naval en el Callao, la encarnizada guerra contra Francia, la **ENTRADA DEL EJÉRCITO EN BILBAO** del español demuestran la arrogancia, imitando al guerrero Menelao, á la defensa heroica de Numancia y al inmortal combate de Lepanto que es el triunfo también del monte Abanto.

Y tu, *Villa Invencible* no haces caso del prolongado asedio absolutista y abres tus puertas, dejas libre el paso á los que derrotaron al carlista; y cuando el sol se oculta tras su ocaso después de tan difícil reconquista das gracias al Señor, y todos juntos orais por que descansen los difuntos.

No te asustó el infame bombardeo que las carlistas huestes realizaron á nombre de un *Imbécil de un Niño*; ellos con insolencia te insultaron y cual si fueran actos de recreo impávidos también te maltrataron, pero tú *Villa invicta* resististe, y la alabanza de la Patria fuiste.

¡Salud pueblo valiente y decidido! de tu heroísmo vé la recompensa; jamás tu nombre se tendrá en olvido, tu placer, tu alegría ha sido inmensa. ¡Looor á los valientes que han vencido y á los héroes que han muerto en tu defensa! ¡Gloria á tí, pueblo invicto, que hoy ufano de tus muros rechazas al tirano!

Plácido Langle.

Hé aquí los telegramas publicados en esta capital dando cuenta de la entrada de las tropas en Bilbao, y la alocucion del Sr. Gobernador civil de la provincia:

«Urgente.—Ministerio Gobernacion á Gobernadores.—Acaba de recibirse en este Ministerio el siguiente telegrama:—Portugalete 2 de Mayo á las 12 y media tarde.—Gobernadores de Santander y Vizcaya á Ministro Gobernacion.—Nos disponemos á salir para Bilbao.—Se asegura han entrado allí las tropas esta mañana.—Reina aquí gran entusiasmo que participo á V. S. para su satisfaccion»

«Ministerio Gobernacion á los Gobernadores.—Urgente.—El Ministro de Marina dice desde Portugalete.—Se ha levantado el sitio de Bilbao. El 2 de Mayo de 1874, será una fecha gloriosa en nuestra historia, y esto servirá para que el espíritu público y el sentimiento liberal, ya escitados, acaben de levantarse al mas alto grado de entusiasmo y de adhesion á la gran causa de la civilizacion y del progreso.»

«Ministerio de la Gobernacion Gobernadores.—Se acaba de recibir en este Ministerio la importantísima noticia, de que los voluntarios de Bilbao han salido esta mañana al encuentro de las tropas del General Concha, que ocupaban las alturas de Santa Agueda, á manifestar que los carlistas habian abandonado todas las posiciones que ocupaban frente á la invicta villa.—El Duque de la Torre dió orden al saberlo de que entraran las tropas en Bilbao.»

ALMERIENSES: el valiente ejército del Norte, despues de una serie de terribles combates, que se han traducido en otras tantas victorias, ha entrado triunfante en la invicta villa, que renovando otros ejemplos de valor y de virtudes cívicas, ha sabido resistir por espacio de cuatro meses el asedio de las huestes carlistas.

Bilbao ha demostrado una vez mas que es el baluarte mas inespugnable de la libertad y de la patria, y su noble conducta ha venido á enseñar al mundo entero, que con pueblos semejantes no puede parecer nunca la libertad, ni abrigarse el mas leve temor de que el extranjero huelle impunemente nuestro suelo.

Almerienses: demos un público testimonio á ese pueblo denodado, y al valiente ejército libertador, de que sabemos sentir y apreciar en su justo valor los esfuerzos que uno y otro acababan de hacer para salvar la causa de la libertad y de la patria.

Hé aquí el telegrama en que el Excelentísimo Sr. Ministro de la Gobernacion participa tan fausta nueva, expedido á las 11 y 50 minutos de la noche y recibido á la una y 25 minutos.

«El Gobernador de Vizcaya dice en telegrama que acabo de recibir, que entró en Bilbao ayer á las cinco de la tarde. La invicta villa recibió con indecible entusiasmo á sus tropas y esperaba con ansia la entrada del émulo de Espartero el ilustre Duque de la Torre, que debió tener lugar á las siete. Madrid iluminado completamente, celebra con entusiasta regocijo tan fausta nueva.»

Almerienses: viva la libertad, viva el ejército del Norte, viva la invicta Bilbao, Almería 4 de Mayo de 1874.—Vuestro Gobernador Joaquín Carrasco.